

## Sitzungsnotizen

<b>Projekt</b>	CSD Jena		
<b>Datum</b>	23.05.19	<b>Ort</b>	Towanda
<b>Sitzungsleitung</b>	Matthias	<b>Protokollführung</b>	Matthias
<b>Teilnehmende</b>	Teresa, Jasmin (AIDS-Hilfe), Johannes (AIDS-Hilfe), Noemi (Grüne Jugend), Jana, Sven (QueerLounge/Queer-Paradies u.a.), Hannes (QueerLounge), Rafael (Grüne Jugend), Matthias (LSBTIQ*-Koordinierungsstelle/QueerWeg), Bo (Towanda), Gerrit, Felicia (Amnesty), Alica (Amnesty)		
<b>Verteiler</b>	CSD Jena		

## Tagesordnung

Nr.	Thema
0	<b>Protokoll-Kontrolle</b>
1	<b>Facebook</b>
2	<b>Koordinator*innen</b>
3	<b>Kooperation QueerLounge</b>
4	<b>Party</b>
5	<b>Demo</b>
6	<b>ÖA</b>
7	<b>Forderungen</b>
8	

## Notizen

<b>TOP #</b>			
<b>Inhalt</b>	•		
<b>Ergebnis/ Entscheidung</b>	-		
Aufgaben	Aufgabe	Verantwortlichkeit	Termin

<b>TOP 1</b>	<b>Facebook</b>
<b>Inhalt</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• es gingen einige eMails herum</li> <li>• Ausgangslage:             <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ CSD Jena-Facebook-Seite von <b>Sven</b> angelegt</li> <li>◦ CSD Deutschland hat Facebook-Veranstaltung angelegt (mit Uhrzeit, Datum und Ort), Mitveranstaltenden-Anfrage an CSD Jena</li> <li>◦ Sven hatte damals Gerrit Admin-Rechte weg genommen</li> <li>◦ Teresa und Gerrit sind noch Moderator</li> <li>◦ Treffen ÖA-Gruppe (drei waren Anwesend): Plan für Facebook-Postings</li> </ul> </li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>○ im Plenum Admin-Rechte gewünscht (1x bei Treffen von <b>Sven</b> im Krankenhaus lag und 1x als <b>Sven</b> dabei war)</li> <li>• <b>Hannes</b>: QL steht in der Haftung, weil sie im Impressum steht, aus Haftungsgründen schwierig, wenn andere postenJ</li> <li>• <b>Gerrit</b> ist auch für andere Facebook-Seiten zuständig, Posten kann nach Absprache erfolgen, wenn nötig, muss im Nachgang kontrolliert werden; Angebot, dass <b>Gerrit</b> privat die Facebook-Seite betreibt, um QL zu entlasten; Veranstaltung von CSD Deutschland nach <b>Gerrits</b> Einschätzung nicht problematisch gewesen bzw. leicht zu beheben;</li> <li>• <b>Matthias</b>: Position des</li> <li>• <b>Teresa</b>: Facebook-Seite wurde unabgesprochen angelegt, es wurde nie abgesprochen, wer Träger Social Media ist</li> <li>• <b>Sven</b>: fand Umgang, wie Admin-Rechte eingefordert wurden, auf Vorschläge wurde nicht fristgerecht beantwortet; auf der Website viele Rechtschreibfehler;</li>   <li>• <b>Matthias</b> hat es nicht so verstanden, dass Sven das Vertrauen entzogen wurde</li> <li>• <b>Theresa</b> ???</li> <li>• <b>Hannes</b>: Zeitverlust durch Wechsel? Während <b>Sven</b> angeboten hat,</li> <li>• <b>Matthias</b>: Sven kann ja weiter posten</li> <li>• <b>Sven</b> bietet an, dass QL weiter im Impressum bleibt, aber eine einzelne weitere Person Schreibrechte nach schriftlicher Vereinbarung mit QL</li> <li>• <b>Gerrit</b> wir bieten an, komplette rechtliche Probleme loszuwerden, Unverständnis, warum</li> <li>• <b>Jana</b>: konstruktiver Umgang wichtig, nicht zu viele Leuten sollten Zugang haben, froh wenn jemand das übernimmt, der das übernimmt</li> <li>• <b>Theresa</b> möchte gerne wissen, warum QL drauf besteht im Impressum zu bleiben</li> <li>• <b>Felicia</b>: Zeitfrage, so lange drüber zu diskutieren</li> <li>• <b>Noemi</b>: am Montag wurden das Facebook-Treffen abgesagt, bitte Texte zentral zugänglich stellen und</li> <li>• <b>Bo</b>: ungünstig, wenn sich Facebook-Impressum auf eine Organisation konzentriert</li> <li>• <b>Sven</b>: bisher nur zwei Leute an den Texten gearbeitet, <b>Sven</b> hat Treffen angeboten, wurde</li> <li>• <b>Noemi</b>: welche</li> <li>• <b>Theresa</b> könnte auch</li> <li>• Abstimmung:             <ul style="list-style-type: none"> <li>○ QueerLounge-Betreiber_in: 2x ja</li> <li>○ würde QueerLounge das tragen</li> <li>○ CSD-Bündnis: 6x</li> <li>○ Enthaltung: 5</li> <li>○ VISDP: AG CSD Jena ÖA, <b>Teresa</b></li> <li>○ QL kann morgen entscheiden, Ergebnis: CSD-Verteiler</li> <li>○</li> </ul> </li> </ul>		
<b>Ergebnis/ Entscheidung</b>	-		
<b>Aufgaben</b>	<b>Aufgabe</b>	<b>Verantwortlichkeit</b>	<b>Termin</b>

TOP #	Koordinator_innen
Inhalt	<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Sven:</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ Kommunikation auf Stufe gekommen, die er nicht mehr mittragen kann</li> <li>◦ Zuarbeit von Koordinatorin nicht gekommen, obwohl angefragt</li> <li>◦ so bleiben Themen nicht erhalten</li> <li>◦ Zuarbeit für Finanzen fehlen, so dass Finanzen kritisch sind</li> <li>◦ Informationen werden bewusst an CSD-Team verschwiegen</li> </ul> </li> <li>• <b>Gerrit</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ scheinbarer Ausgangspunkt: FB-Seite angelegt, trotz Bitte diese nicht zu bespielen</li> <li>◦ Selbstkritik, als Koordinator nicht alles richtig gemacht</li> <li>◦ personelle Umstellungen sind möglich (<b>Gerrit</b> würde nicht</li> <li>◦ Aussage, dass CSD aus</li> </ul> </li> <li>• <b>Matthias</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ verständlich, dass</li> <li>◦ nicht alle eMails gelesen</li> <li>◦ große Aufgabe von Anfang an bewusst, dass viel Zeit</li> <li>◦</li> </ul> </li> <li>• <b>Bo</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ zeitlich nicht viel geschafft, anwesend zu sein</li> <li>◦ aus zeitlichen Gründen Koordinator_innen aktuell belassen</li> <li>◦ dringend empfohlen: Auswertungstreffen, gewaltfreie Kommunikation</li> </ul> </li> <li>• <b>Jana</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ unterstützt Auswertungstreffen</li> <li>◦ wichtig, dass alle respektvoll miteinander umgehen</li> <li>◦ persönliches raus lassen,</li> <li>◦ Aufgaben der Koordinator_innen nochmal definieren</li> </ul> </li> <li>• <b>Hannes</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ alle ein Ziel, dass wir erreichen wollen</li> <li>◦ einen Schritt zurück gehen,</li> <li>◦ was kann man tun, um Zuarbeit</li> </ul> </li> <li>• <b>Sven</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ Aufgaben, die zurück gegeben werden an Sven,</li> <li>◦ 4 Wochen hat das Team nicht gearbeitet</li> </ul> </li> <li>• <b>Gerrit</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ eMail-Flut einzelne Mail untergegangen</li> <li>◦ Koordination muss drauf achten, dass Aufgaben verteilt werden (Zusammenarbeit AG's und Gesamtgruppe)</li> <li>◦ Koordinationsaufgabe war anfangs nicht klar definiert</li> <li>◦ ganz neue Gruppe</li> <li>◦ Dank an Sven für die geleistete Arbeit</li> </ul> </li> <li>• <b>Theresa</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ hat keine Lust mehr, auf pampige eMails zu</li> </ul> </li> <li>• <b>Sven</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ vier, sechs Wochen nichts gekommen</li> <li>◦ AG Öffentlichkeitsarbeitstreffen kurzfristig abgesagt</li> <li>◦ ein Koordinator ist erfahren,</li> </ul> </li> <li>• <b>Matthias</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ Transparent arbeiten, keine Zweiergespräche, sondern zentrale Informationen</li> </ul> </li> <li>• <b>Johannes</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ Verantwortungsdiffusion</li> <li>◦ nochmal transparent machen, welche offenen Aufgaben vorliegen</li> </ul> </li> <li>• <b>Theresa</b> <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ wer wütend ist, lieber mal einen Tag beruhigen, bevor pampige eMail kommt</li> <li>◦ keine Privatnachrichten, außer es betrifft wirklich nur zwei Personen privat</li> <li>◦ kompensierter Umfang</li> </ul> </li> <li>• Entscheidung:</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"> <li>◦ Koordinator_innen arbeiten weiter</li> <li>◦ Kommunikationsverbesserung</li> <li>◦ Aufgaben benennen</li> <li>• Aufgaben der Koordinator_innen             <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ Protokoll-Entwurf soll sofort nach dem Treffen an die Koordinator_innen</li> </ul> </li> <li>• Slack-Einlade-Link</li> <li>• alles, was an alle gehen soll, auch per eMail, AGs reichen per Slack (zur Transparenz aber gerne Kernpunkte) über eMail-Vertiler</li> <li>• Wenn alle antworten sollte, dann „WICHTIG“, in Betreff schreiben</li> </ul>		
<b>Ergebnis/Entscheidung</b>	-		
<b>Aufgaben</b>	<b>Aufgabe</b>	<b>Verantwortlichkeit</b>	<b>Termin</b>
	Protokoll-Entwurf sofort nach jemandem Treffen an Koordinator_innen	<b>Protokoll-Mensch</b>	sofort nach Treffen

<b>TOP #</b>	<b>Zusammenarbeit mit der QueerLounge</b>		
<b>Inhalt</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• TOP gestrichen</li> </ul>		
<b>Ergebnis/Entscheidung</b>	-		
<b>Aufgaben</b>	<b>Aufgabe</b>	<b>Verantwortlichkeit</b>	<b>Termin</b>

<b>TOP #</b>	<b>Party</b>		
<b>Inhalt</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Theresa:</b> Beschlüsse, dass nicht QueerBeat-Party</li> <li>• <b>Theresa:</b> Preis immer noch nicht geändert</li> <li>• <b>Hannes:</b> QueerBeat als werbewirksame, bekannte Marke</li> <li>• <b>Matthias:</b> Argument ist schon diskutiert worden, QueerBeat ist sonst immer Semesterparty,</li> <li>• <b>Sven:</b> Unverständnis, dass über Name im CSD-Team diskutiert wurde, wenn den Koordinator_innen kommuniziert wurde, dass Party-Gruppe auf den Namen besteht; sobald „Semesterparty“ nicht da steht, ist studentischen Bezug nicht da; Flyer sind schon gedruckt (weil Finanzantrag noch nicht da war)</li> <li>• <b>Hannes:</b> Aufwand ist schon gemacht</li> <li>• <b>Sven:</b> nur QL-Mitgliederversammlung</li> <li>• <b>Matthias:</b> Aufwand ist klar, Vertrauen auf Null</li> <li>• <b>Noemi:</b></li> <li>• Egal was wir beschließen, es findet eine Party statt             <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ QueerBeat ohne CSD-Bezug</li> </ul> </li> <li>• Entscheidung             <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ 1) so lassen → 0 x Ja</li> </ul> </li> </ul>		

	<ul style="list-style-type: none"> <li>o 2) „QB meets CSD Aftershow-Party“ einfügen → 7x Ja</li> <li>o 3) QueerBeat komplett aus dem Namen raus: 0</li> <li>o Enthaltung: 2 Enthaltungen</li> <li>o 1x nicht Beteiligung an Abstimmung</li> </ul>		
<b>Ergebnis/Entscheidung</b>	-		
<b>Aufgaben</b>	<b>Aufgabe</b>	<b>Verantwortlichkeit</b>	<b>Termin</b>
	Flyer nochmal rumschicken	<b>Sven</b>	wird in AG Öffentlichkeitsarbeit nochmal

<b>TOP #</b>	<b>Demo</b>		
<b>Inhalt</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• 9-11 Stellwände (3 vom Haus auf der Mauer bereits reserviert, 2 spontan von Haus auf der Mauer, 6 von Conventus – holt Gerrit ab)</li> <li>• Demo-Anmeldung liegt noch nicht vor,</li> <li>• <b>Sven:</b> Standanmeldungen stehen im Protokoll             <ul style="list-style-type: none"> <li>o <b>Sven:</b> es kann noch keine Standanmeldungen geben, da Standanmeldeformular noch nicht rum ging</li> <li>o AH macht keinen Stand</li> <li>o Towanda macht einen Stand</li> </ul> </li> <li>• Straßenfest 14-19 Uhr</li> <li>• Demo-Start ab 15 Uhr</li> <li>• Anfrage Resonant             <ul style="list-style-type: none"> <li>o zusätzliche Beschallungssystem, Stromversorgung, Wagen</li> <li>o Gerrit hat Musikanlage bereits gebucht</li> <li>o zwei Anlagen sind zu viel</li> <li>o <b>Matthias:</b> freundliche</li> </ul> </li> <li>•</li> </ul>		
<b>Ergebnis/Entscheidung</b>	-		
<b>Aufgaben</b>	<b>Aufgabe</b>	<b>Verantwortlichkeit</b>	<b>Termin</b>

<b>TOP #</b>	<b>ÖA</b>		
<b>Inhalt</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Bastelwochenende: So, 2. Juni</li> <li>• Buttons, Klebefolien, Scheren</li> <li>• Philipp-Müller-Straße             <ul style="list-style-type: none"> <li>o lieber öffentlich machen, um Leute einladen zu können</li> <li>o Gerrit organisiert Transport</li> </ul> </li> <li>• Schere, Leim müssen noch</li> <li>• Schablonen &amp; Buttons basteln</li> <li>• Gruppe sammelt, was wir an Materialien brauchen</li> </ul>		

	<ul style="list-style-type: none"> <li>◦ <b>Matthias</b> kann einige Materialien aus Weimar mitbringen</li> <li>◦ Noemi: Klärung vorher, dass es keinen Ärger gibt</li> <li>◦ J: 1-2 Tage vorher machen</li> <li>• Amnesty wollte stand machen</li> </ul>		
<b>Ergebnis/ Entscheidung</b>	-		
<b>Aufgaben</b>	<b>Aufgabe</b>	<b>Verantwortlichkeit</b>	<b>Termin</b>

<b>TOP #</b>	<b>Sonstiges</b>		
<b>Inhalt</b>	<ul style="list-style-type: none"> <li>• Gerrit: Julis möchten mitmachen, möchten auf Verteiler</li> <li>• Matthias: zum nächsten Treffen einladen, wer beim Treffen war, kann auf dem Verteiler</li> <li>• Theresa: zwei Interessierte, beim IDAHoBIT*</li> <li>• Nächstes Treffen             <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ Mo, 27.6., 18:00 – wenn es bis Sa 12Uhr abstimmungsbedürftige Themen gibt</li> <li>◦ Fr, 7.6., 18:00 - Towanda</li> </ul> </li> <li>• Forderungen             <ul style="list-style-type: none"> <li>◦ Sebastian hat keine Zeit gefunden die anderen CSDs anzusprechen</li> <li>◦ Matthias hat das jetzt gemacht</li> <li>◦ d.h. Frist wird nicht zu halten sein</li> <li>◦ versuchen, die Jenaer Forderungen zu schreiben</li> </ul> </li> </ul>		
<b>Ergebnis/ Entscheidung</b>	-		
<b>Aufgaben</b>	<b>Aufgabe</b>	<b>Verantwortlichkeit</b>	<b>Termin</b>